

Verteiler: Vorstand
Sektionspräsidenten

**Protokoll der Erweiterten Vorstandssitzung vom 08. Juni 2011
Comfort Hotel, Egerkingen**

Vorstand SB:

Anwesend:	Fiorani Lucio (FL)	Präsident
	Ecoffey Xavier (EX)	Sportpräsident
	Hügin Marc (HM)	Kassier
	Grauwiler Beat (GB)	Mutationen
	Doppler Bernard (DB)	Sekretär
Entschuldigt:	Massarotto Marion (MM)	Vizepräsidentin
	Ecoffey Philippe (EP)	Senioren
	Ancarani Dario (AD)	Junioren

Sektionen:

Anwesend:

Aargau:	Meier Martial
Basel:	Scialdone Claudio
Genève:	Ruegg Pellarin Anne-Marie
Neuchâtel:	Jeanrenaud Claudine
Schwyz:	Von Dewitz Jörg
Thurgau:	Unternährer Peter
Vaud:	Mezenen Didier

Entschuldigt:

Zug:	Schleiss Markus
------	-----------------

Abwesend:

Bern:	Scheidegger Thomas
Jura:	Chopard Grégory
Nidwalden:	Frisch Alexander
Zürich:	Schlatter Werner

1. Begrüssung

FL begrüsst um 19:35 Uhr alle Anwesenden zur heutigen erweiterten Vorstandssitzung.

2. Langzeitkonzept SB

Dieser Punkt ist immer noch eine Pendeuz aus der vorletzten DV, der bisher schon mehrmals im Vorstand angesprochen wurde und nun endlich angegangen werden soll. Beni hat an der heutigen Vorstandssitzung einen Vorgehensvorschlag eingebracht, welchen er am Flip-Chart selber präsentiert und wie folgt aussieht.

Vorgehensvorschlag für Langzeitkonzept

1. Schwerpunktthemen (Inhalte) definieren.

Beispiele für solche Themen sind:

- Spitzensport (Active, Junioren, Senioren)
- Nachwuchsförderung
- Mitglieder Entwicklung
- Strukturen SB
- Marketing
- Ausbildung (Trainer)
- Kommunikation mit Center
- Klubs (Konzept)
- usw.

2. Priorisierung

3. WER bearbeitet WAS?

4. Termine

Anschliessende Diskussion:

In der Diskussion über oberen Vorschlag werden weitere Ideen eingebracht:

Claudio:

- Ziele formulieren
- Themen zu Zielen zuordnen und dazu Arbeitsgruppe(n) bilden
- Arbeitsgruppe(n) soll(en) durch Sektionen gestellt werden, mit Einbezug einzelner Vorstandsmitglieder SB
- Ergebnisse an einer erweiterten Vorstandssitzung besprechen

Martial:

- Lösung über zentrale Internet-Site aufbauen, mit Info-Portal und Foren, es gibt gute Beispiele wo dies funktioniert hat (Motorsport).

In der Diskussion hat sich heraus kristallisiert dass:

- es ist nicht der Vorstand SB, der dieses Konzept alleine erarbeiten wird, dies soll vor allem mit Unterstützung der Sektionen geschehen, so ist sichergestellt dass es ein Konzept von Swiss Bowling als Ganzes ist und als solches von allen getragen wird.
- der wichtigste Punkt überhaupt ist Punkt 3 „WER“, wenn sich niemand findet um dieses Thema zu bearbeiten kann es ad acta gelegt werden (was auch ein mögliches Ergebnis ist!)
- das Konzept soll innerhalb von 6-12 Monaten entstehen.

Weiteres Vorgehen:

Claudio Scialdone stellt sich zur Verfügung, um einen Workshop zu diesem Thema zu organisieren und zu moderieren, als „Initial-Auftrag“ für ein Konzept.

Da es kaum Turnierfreie Wochenende gibt, wird Claudio 3 Freitage am Abend zur Auswahl vorschlagen und eine Einladung über Doodle starten, dies allerdings erst nach den Sommerferien.

Am besten Termin soll dann in 3-4 Stunden das Thema konkretisiert und das weitere Vorgehen festgelegt werden.

3. Suche von Vorstandsmitglieder für vakante Stellen

Im Vorstand SB sind folgende Vakanzen zu besetzen:

- Vize-Sportpräsident (zusammen mit Xavier)
- PR/Marketing

Die Sektionen werden gebeten nach allfälligen Kandidaten für diese Vorstandsfunktionen Ausschau zu halten und diese an Lucio zu melden.

4. Anliegen/Sorgen der Sektionen

NE: haben nur noch 1 Klub, die Mitglieder werden immer weniger.

GE: nichts besonderes.

VD: sieht Probleme mit dem Kalender, wir haben zuviel Turniere. Dies soll an einer der nächsten Sportkommission Sitzungen besprochen werden.

BS: hat lediglich zwei Bemerkungen:

- Mannschaftszugehörigkeit (Klub) auf der Schnittliste, was ist der Nutzen?
- Lizenzen: könnte dies nicht den Sektionen delegiert werden, d.h. im „Überschuss“ verteilt werden und am Schluss verrechnet? Gemäss Beat werden die Lizenzen aufgrund der Sektionsbestellung verteilt. Nach kurzer Diskussion auch mit Marc wird festgehalten dass das System bleibt wie es heute ist.

TG: haben ab September evtl. kein Center mehr, man weiss nicht wie es weiter geht.

AG: Sektion ist am wachsen, es gibt nur wenige kleinere Probleme die jeweils gelöst werden können.

SZ:

- Sektion ist ebenfalls am wachsen.
- Donat Koller hat einen Vorschlag für eine zentrale Datenbank erstellt, dieser ist z.Z. bei Beat in Arbeit.

8. Varia

Lucio: Zum Thema Trainer-Ausbildung hatte Lucio bei allen Sektionen angefragt, dabei kam nur von BS ein Feedback. Da dieses Thema evtl. auch im Rahmen des Langzeitkonzepts erarbeitet wird, wird es hier vorerst nicht weiter verfolgt.

Beat: erinnert daran dass die Lizenzen für die kommende Saison noch diesen Monat bestellt werden müssen (Termin Ende Juni). Zudem werden alle Lizenz-Kärtli ersetzt.

Schluss der Sitzung: 22:05 Uhr

Nächste Sitzung: wird nach Bedarf einberufen (z.B. Langzeitkonzept)

Für das Protokoll:
08.06.2011 / Beni Doppler / Sekretär